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CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS 2 

 3 
DATA:    17 de maio de 2019    4 
HORÁRIO:     13h30m  5 
LOCAL:     Sala de Reuniões da Diretoria do CCA 6 
PRESIDENTE:  Prof. Dr. Jozivaldo Prudêncio Gomes de Morais 7 
SECRETÁRIA:  Fábia Z. Nardi Farbelow 8 
MEMBROS PRESENTES:  conforme assinaturas no final do documento. 9 
 10 
 11 
1. APRECIAÇÃO DE ATAS 12 
Ata da 89ª Reunião Ordinária – Aprovada por unanimidade 13 
 14 
2. EXPEDIENTES 15 
 16 
2.1 – Comunicados da Presidência – a) O presidente indica que as próximas reuniões 17 
de Conselho de Centro serão, potencialmente, nos dias 05/07, 06/09 e 18/10.; b) 18 
Observa que o novo governo sinaliza em alterar as estruturas das Universidades, mas 19 
que ainda não há clareza sobre os novos procedimentos; c) Em relação as requisições 20 
de transportes, orienta que todos os servidores devem preencher e assinar quando do 21 
término das mesmas, inclusive o horário; d) Foi divulgado pela ProGrad, o edital para 22 
realização de Viagens Didáticas para o 2ºsemestre/2019. Informa, porém que o CCA 23 
continuará atendendo os pedidos dos docentes neste período no mesmo modelo que já 24 
vem atendendo; e) Comunica que participou de reunião com o Prof, Itamar, Pró-Reitor 25 
de Gestão de Pessoas, e foi informado que entre os meses de Agosto e Setembro/2019, 26 
provavelmente, será implantando o sistema eletrônico de controle de frequência para 27 
os técnicos-administrativos, f) Informa que foram comprados novos microscópios para 28 
os laboratórios multidisciplinares; g) Comunica que as Usinas Fotovoltaicas do campus 29 
entraram em funcionamento; h) Informa que a ProGPe estipulou a verba de R$ 3.000,00 30 
por banca de concurso público e R$ 4.000,00 para Banca de Promoção à classe Titular. 31 
Solicita que os pedidos sejam feitos com antecedência mínima de 30 dias; i) Informa 32 
que participou de reunião de Conselho da FAI, onde foram apresentados os resultados 33 
do ano de 2018. O resultado é deficitário e a situação da Fundação é preocupante. 34 
Foram feitas reestruturações de pessoal, acarretando em diversas demissões; j) 35 
Convida todos para participar da primeira edição do “Pint of Science” em Araras. Será 36 
nos dias 20, 21 e 22/05. O projeto consiste em divulgar a ciência em bares, pelo mundo; 37 
k) Comunica que todos os funcionários do contrato de Limpeza estão de Aviso Prévio. 38 
O contrato será em encerrado no próximo dia 30; l) Informa que há verba disponível 39 
para o campus na ProAd, sendo R$ 61.806,00 para investimentos e R$ 72.108,00 para 40 
custeio. Acrescenta que existem Atas de Registro de Preço abertas para mobiliário, 41 
vidrarias e reagentes. Sugere que a utilização dos valores seja discutida com as 42 
coordenações de curso. Solicita que procurem pela Sra. Gisele (SAF) para orientação; 43 
m) Informa sobre a situação financeira do campus, como é feito em todas as reuniões 44 
deste Conselho: Projeto 9630 – Ressarcimento FAI - R$ 945.699,59; Projeto 9902 - 45 
ProDIn – R$ 2.766,26; Projeto 10.794 – RTI Apoio à Extensão Rural – R$ 1.387.478,12; 46 
Projeto 10.795 – RTI Apoio à Logística – R$ 1.723.331,17; Projeto 11.403 – RTI Apoio 47 
à realização de eventos acadêmicos, técnicos científicos e culturais – R$ 350.651,69 e 48 
Projeto 10.751 – DI-Tec – R$ 164.551,51, todos os saldos relativos à 16/05/2019. 49 

 50 
2.2– Comunicados dos Membros – a) Prof. Hermann/DBPVA agradece a 51 
participação neste Conselho. b) Prof. Monalisa/PPGPVBA i) informa que as bolsa de 52 
Mestrado e Doutorado foram contingenciadas; ii) comunica que a verba ProAP ainda 53 
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não está liberada; iii) informa que os coordenadores de pós-graduação receberam 54 
critérios para cancelar bolsas, foram orientados em diminuir em 70% o número de bolsas 55 
de programas avaliados com Nota 3. c) Prof. Miguel/DRNPA i) informa que esta é a 56 
última reunião que participa do Conselho e agradece a todos; ii) Informa que na reunião 57 
anterior foi questionado pelo Prof. Jerônimo, quanto a sua fala. Justifica-se: “Atendendo 58 
à solicitação do professor Jeronimo/DTAiSeR na 89a Reunião do COC/CCA em 59 
29/03/2019, referente a alusão feita por mim sobre a contratação de mais um docente 60 
para lecionar as disciplinas de Matemática e Estatística, de responsabilidade do 61 
DTAiSeR, onde mencionei “jogar uma vaga fora”, esclareço: a) Não me referi a docente 62 
contratada, mas ao edital do concurso enviado ao COC. A docente contratada é muito 63 
competente e tem condições de assumir qualquer atividade relacionada às áreas de 64 
Matemática e Estatística de responsabilidade do DTAiSeR no CCA/UFSCar; b) A frase 65 
“jogar uma vaga fora” foi uma “força de expressão”, deveria ter dito, “contratação de 66 
mais um docente sem a necessidade urgente”; c) Em minha opinião toda a contratação 67 
de docente feita por um departamento deve procurar aumentar ou manter a relação 68 
DISCIPLINA LECIONADA /DOCENTE. Analisando as matrizes curriculares dos Cursos 69 
de Agronomia e Biotecnologia onde os dois docentes do DTAiSeR da área de 70 
Matemática e Estatística, antes do referido concurso, lecionavam as disciplinas Tópicos 71 
de Matemática 1 e 2 para os 2 Cursos, totalizando 4 disciplinas e Noções de 72 
Probabilidade e Estatística e Experimentação Agronômica para o Curso de Engenharia 73 
Agronômica e Noções de Probabilidade e Estatística e Métodos Quantitativos em 74 
Biotecnologia para o Curso de Biotecnologia, totalizando 4 disciplinas. Dessa forma 75 
tínhamos antes do lançamento do Edital do Concurso uma média de quatro disciplinas 76 
por docente da área (Matemática e Estatística) lecionadas nos dois semestres do ano. 77 
d) Com a solicitação de contratação de mais um docente para lecionar o mesmo número 78 
de disciplinas, a média mudou de quatro para 2,67 disciplinas por docente da área. e) 79 
Quando o Edital do Concurso veio ao COC/CCA, por maioria dos presentes, o mesmo 80 
foi alterado e ao Edital foi adicionada a disciplina Fundamentos e Programação de 81 
Computador lecionada nos Cursos de Engenharia Agronômica e de Biotecnologia, 82 
implicando em um aumento de duas disciplinas de 4 créditos ao DTAiSeR.  Refazendo-83 
se a relação de disciplinas lecionadas por docente, totalizou-se 10 disciplinas de 4 84 
créditos para três docentes, elevando a média de 2,67 para 3,3 disciplinas de 4 créditos 85 
por docente da área (Matemática e Estatística) no DTAiSeR, abaixo ainda da média de 86 
4 disciplinas lecionadas por docente antes da elaboração do Edital do Concurso; f) Pelo 87 
exposto justifico o meu comentário na 89a Reunião do COC/CCA em 29/03/2019.”  d) 88 
Prof. Vitor/EAGA a pedido do Centro Acadêmico, informa que haverá uma ação de 89 
divulgação científica na Praça Barão de Araras, no dia 18/05 das 9h às 12h e no dia 90 
19/05 das 17h às 18h. e) Prof. Jerônimo/DTAiSeR comenta que a Prof.ª Josiane 91 
lecionou no 2ºsem/18 as disciplinas: Noções de Probabilidade e Estatística – 42 alunos 92 
e Fundamentos de Programação – 33 alunos, e no 1º sem/2019 leciona as disciplinas:  93 
Fundamentos de Programação – 51 alunos e Tópicos de Matemática – 11 alunos. 94 
Entende quando o Prof. Miguel, quando do uso da expressão “jogou a vaga fora”, não 95 
se referiu a docente e sim, ao edital apresentado. Reforça que, o departamento não 96 
jogou vaga fora e que lhe causa estranheza departamentos influenciar em outros 97 
departamentos. Prof. Miguel/DRNPA comenta que quando do uso da expressão não 98 
quis ser referir exclusivamente ao DTAiSeR 99 
 100 
3. ORDEM DO DIA 101 
 102 
Inclusão de pauta: Assunto 3.13 – Deliberação sobre uso de recursos do projeto 103 
9630/FAI – Aprovado por unanimidade. 104 

 105 
Assunto 3.1 - Homologação da aprovação em decisão “ad referendum” dada pela 106 
presidência nas seguintes Atividades: a) Tecnologias de fontes de nutrientes para 107 
culturas agrícolas - Prof. Dr. Marcio Roberto Soares – DRNPA-Ar; b) Pint of Science 108 
Araras – Prof.ª Dr.ª Tathiane Milaré – DCNME-Ar; c) Apoio a Extensão Rural do Campus 109 
de Araras - RTI – Prof. Dr. Jozivaldo Prudêncio Gomes de Morais – DBPVA-Ar; d) Yoga 110 
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para todos – T.A. Gisele Aparecida Zutin Castelani – SAF/CCA; e) Ciclo de Palestras 111 
sobre Bem-estar Animal – Prof.ª Dr.ª Flavia Carolina Vargas – DBPVA-Ar; f) Otimização 112 
de técnicas de manejo produtivo, sanitário e alimentar em propriedades rurais com 113 
atividades aquícolas – Prof.ª Dr.ª Luciana Thie Seki Dias – DBPVA-Ar; g) Encontros 114 
reflexivos do Élles (grupo de estudos sobre as relações entre gênero, educação e 115 
ciência) – Prof.ª Dr.ª Isabela Custódio Talora Bozzini – DCNME-Ar; h) II Simpósio de 116 
Interculturalidade: as questões de gênero na universidade - Prof.ª Dr.ª Isabela Custódio 117 
Talora Bozzini – DCNME-Ar; i) Gerenciamento e reciclagem de resíduos gerados pela 118 
UFSCar – campus Araras - T.A. Gisele Aparecida Zutin Castelani –SAF/CCA; j) 119 
Sistemas de plantio para pomar adensado de lima ácida “Tahiti” – Prof.ª Dr.ª Patricia 120 
Marluci da Conceição – DDR-Ar; k) O uso de animais silvestres taxidermizados como 121 
ferramenta de educação ambiental – Prof. Dr. Vlamir José Rocha – DCNME-Ar; l) MBA 122 
em restauração, Licenciamento e Adequação Ambiental – Prof.ª Dr.ª Fátima Conceição 123 
Marquez Pina Rodrigues – DCA-So; Aprovados por unanimidade. 124 
Assunto 3.2 - Homologação da aprovação em decisão “ad referendum” dada pela 125 
presidência nos seguintes Relatórios de Atividades: a) Ciclo de Palestras e rodas 126 
de conversa sobre prevenção ao suicídio - Prof.ª Dr.ª Isabela Custódio Talora Bozzini – 127 
DCNME-Ar; b) Atividades agrícolas para renovação das áreas de cana de açúcar no 128 
Campus Araras – Prof. Dr. Jozivaldo Prudêncio Gomes de Morais – DBPVA-Ar; c) 129 
Recicla CCA – A produção e o descarte dos resíduos – T.A. Arquelau Maestrello Zordão. 130 
Aprovados por unanimidade. Assunto 3.3 - Homologação da aprovação em 131 
decisão “ad referendum” dada pela presidência nas solicitações de afastamento 132 
dos servidores: a) T.A. Margarida Etsuko Endo Momo/DCNME-Ar (parcial) para 133 
desenvolver projeto de pesquisa (dissertação) no Programa de Mestrado em Gestão de 134 
Organizações e Sistemas Públicos, no período de 22/11/2018 a 21/03/2019, em São 135 
Carlos; b) Prof.ª Dr.ª Kayna Agostini/DCNME-Ar (integral) para participar do 136 
“Researcher Links Workshop – Writing retreat & planning of SURPASS phase 2 – 137 
Safeguarding Pollination Services in a Changing World (SURPASS)”, no período de 138 
11/05 à 19/05/2019, em Wallingford, Inglaterra/UK, (Processo nº 23112.001033/2019-139 
23); c) Prof.ª Dr.ª Roberta Cornélio Ferreira Nocelli/DCNME-Ar (parcial) para realizar 140 
atividades de pesquisa no Centro de Estudos de Insetos Sociais - CEIS e participar do 141 
Programa de Pós-Graduação em Biologia Celular e Molecular, como professora 142 
colaboradora, na UNESP em Rio Claro, no período de 01/04 a 01/10/2019 (Processo: 143 
23112.002227/2009-41); d) Prof. Dr. Estéfano Vizconde Veraszto/DCNME-Ar (parcial) 144 
para realização de de atividades de pesquisa junto ao Laboratório de Inovação 145 
Tecnológica Aplicada na Educação, da Faculdade de Educação da UNICAMP e ao 146 
Grupo de Pesquisa em Controle, Estimação e Modelagem da Faculdade de Engenharia 147 
Elétrica e de Computação da UNICAMP, no período de 08/05 à 06/11/2019, em 148 
Campinas/SP (Processo: 23112.001739/2013-08). Aprovados por unanimidade. 149 
Assunto 3.4 – Homologação da aprovação em decisão “ad referendum” dada pela 150 
presidência nos relatórios de afastamentos dos servidores: a) T. A. Margarida 151 
Etsuko Endo Momo/DCNME-Ar (parcial) para desenvolver projeto de pesquisa 152 
(dissertação) no Programa de Mestrado em Gestão de Organizações e Sistemas 153 
Públicos, no período de 11/04 a 20/09/2019, em São Carlos; b) Prof.ª Dr.ª Roberta 154 
Cornélio Ferreira Nocelli/DCNME-Ar (parcial) para realizar atividades de pesquisa no 155 
Centro de Estudos de Insetos Sociais - CEIS e participar do Programa de Pós-156 
Graduação em Biologia Celular e Molecular, como professora colaboradora, na UNESP 157 
em Rio Claro, no período de 01/08 a 31/12/2018 (Processo: 23112.002227/2009-41); c) 158 
Prof. Dr. Estéfano Vizconde Veraszto/DCNME-Ar (parcial) para realização de 159 
atividades de pesquisa junto ao Laboratório de Inovação Tecnológica Aplicada na 160 
Educação, da Faculdade de Educação da UNICAMP e ao Grupo de Pesquisa em 161 
Controle, Estimação e Modelagem da Faculdade de Engenharia Elétrica e de 162 
Computação da UNICAMP, no período de 06/06 a 06/12/2018, em Campinas/SP 163 
(Processo: 23112.001739/2013-08). Aprovados por unanimidade. 164 
Assunto 3.5 – Apreciação da solicitação de afastamento dos servidores: a) Prof. 165 
Dr. Jean Carlos Cardoso/DBPVA-Ar (integral) para participar das conferências “Plant 166 
Cells & Tissues In Vitro III” e “Plant Transformation & Biotechnology V”, em Viena/ 167 
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Áustria, no período de 27/06 a 05/07/2019 (Processo: 23112.001177/2019-80); b) Prof.ª 168 
Dr.ª Elma Neide Vasconcelos Martins Carrilho/DCNME-Ar (integral) para participar 169 
da “7th International Conference on Sustainable Solid Waste Management”, em 170 
Heraklion/Grécia, no período de 23 a 30/06/2019 (Processo: 2311.001532/2019-11); c) 171 
Prof.ª Dr.ª Kelly Roberta Francisco Muruci de Paula/DCNME-Ar (parcial) para 172 
realização de atividades de pesquisa na IQ/FEA – UNICAMP, em Campinas/SP, no 173 
período de 24/04 à 23/10/2019 (Processo: 23112.001056/2019-38); d) Prof.ª Dr.ª 174 
Roselena Faez/DCNME-Ar (integral) para participar do evento científico “2019 ASABE 175 
Annual International Meeting”, em Boston/EUA, no período de 05 a 12/07/2019. 176 
Aprovados por unanimidade. Assunto 3.6 – Apreciação do relatório de 177 
afastamento dos servidores: a) Prof.ª Dr.ª Patricia Andrea Monquero/DRNPA-Ar 178 
(Integral) para participação na visita técnica e apresentação de trabalho, na 179 
DowAgroscience, em Indianápolis/EUA, no período de 15/06 a 25/06/18, (Processo nº 180 
23112.000501/2018-61); b) Prof.ª Dr.ª Roberta Cornélio Ferreira Nocelli/DCNME-Ar 181 
(Integral) para participação em reunião de grupo de trabalho para desenvolvimento de 182 
métodos de estudo e avaliação de risco para abelhas não-Apis, em Monheim, na 183 
Alemanha, no período de 26/02 a 01/03/2019, (Processo nº 23112.004393/2018-04); c) 184 
Prof. Dr. Franciole da Cunha Marinho/DCNME-Ar (Integral) para participação no 185 
comitê organizador e atividades da SBF-APS São Paulo School of Advanced Science 186 
on Experimental Neutrino Physics, em Campinas/SP, no período de 03/12 a 14/12/2018. 187 
Aprovados por unanimidade. Assunto 3.7 – Apreciação das Avaliações de 188 
Desempenho dos servidores: a) Prof.ª Dr.ª Anna Hoffmann Oliveira – DRNPA-Ar (1ª 189 
Avaliação); b) T.A. Antonio Ribeiro Fernandes Junior – EEV-Ar (1ª Avaliação); c) T.A. 190 
Priscila Helena da Silva Macedo – DRNPA-Ar (3ª Avaliação); d) Prof. Dr. Renato Nallin 191 
Montagnolli – DCNME-Ar (1ª Avaliação). Aprovados por unanimidade. Assunto 3.8 – 192 
Homologação da aprovação em decisão “ad referendum” dada pela presidência 193 
nos ATOS CCA: a) Nº 631, nomear o Prof. Dr. Victor Augusto Forti/DTAiSeR-Ar, 194 
Coordenador do Curso de Engenharia Agronômica; b) Nº 632, nomear o Prof. Dr. 195 
Ricardo Augusto Gorne Viani/DBPVA-Ar, Vice-Coordenador do Curso de Engenharia 196 
Agronômica; c) Nº 633, nomear o Prof. Dr. Hermann Paulo Hoffmann/DBPVA-Ar, Chefe 197 
do Departamento de Biotecnologia e Produção Vegetal e Animal; d) Nº 634, nomear a 198 
Prof.ª Dr.ª Maria Bernadete Silva de Campos/DBPVA-Ar, Vice-chefe do Departamento 199 
de Biotecnologia e Produção Vegetal e Animal. Aprovados por unanimidade. 200 
Assunto 3.9 – Apreciação das Fichas de Caracterização: a) Botânica Cultural – 201 
DCNME-Ar; b) Ciências dos Materiais – DCNME-Ar; c) Extremófilos e Bioprospecção – 202 
DCNME-Ar; d) Bioquímica Metabólica – DTAiSeR-Ar; e) Biotecnologia Experimental – 203 
DTAiSeR – Ar; f) Fundamentos e Programação de Computadores – DTAiSeR-Ar; g) 204 
Agricultura Familiar – DTAiSeR-Ar; h) Extensão Rural – DTAiSeR-Ar; i) Projeto 205 
Hidráulico para sistemas de irrigação em propriedades agrícolas – DRNPA-Ar; j) 206 
Princípios em Agricultura de Precisão – DRNPA-Ar; k) Manejo Integrado de Pragas – 207 
DBPVA-Ar; l) Produção de Sementes – DBPVA-Ar; m) Métodos Alternativos de Controle 208 
de Pragas – DBPVA-Ar. Aprovados por unanimidade. Assunto 3.10 – Apreciação 209 
da solicitação de atividades de pesquisador visitante, Dr. Philip Gerrish, sob 210 
responsabilidade do Prof. Dr. Alexandre Colato – DCNME-Ar – (Processo 211 
23112.001057/2019-82). Aprovado por unanimidade. Assunto 3.11 – Comissão de 212 
Espaço Físico – CEF – O presidente informa o recebimento dos ofícios dos secretários 213 
dos cursos de graduação solicitando melhorias na sala das coordenações. O pedido 214 
tem como justificativa o comprometimento na execução dos trabalhos por eles 215 
realizados, que acaba sendo prejudicado devido ao fluxo intenso de atendimento 216 
externo e todo tipo de demanda interna. Acrescenta que houve reunião com os 217 
coordenadores de curso e secretários para discutir sobre a possível readequação da 218 
sala e demais melhorias. Além da divisão do atual espaço em três salas, houve a 219 
sugestão de estabelecer horário para a realização de atividades internas para cada 220 
curso. Os membros da CEF foram favoráveis à readequação do espaço. Aprovado por 221 
unanimidade. Assunto 3.12 – Apreciação sobre gravação de áudio nas reuniões 222 
do CoC –  A discussão do assunto foi solicitada na última reunião do Conselho de 223 
Centro. O objetivo da gravação é exclusivo para elaboração de Atas e, por conta disso, 224 
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após a aprovação da Ata o áudio é descartado. Acrescenta que as reuniões são abertas 225 
e quem quiser gravá-las não há impedimento. Prof. Jerônimo/DTAiSeR entende que 226 
não é de competência do CoC deliberar sobre esse assunto visto que há uma lei que já 227 
o faz. Prof. Miguel/DRNPA comenta que entende que as gravações devam ser 228 
exclusivamente para fins de confecção de Atas e que este recurso facilita a transcrição 229 
das mesmas. Sugere que seja feita consulta à Procuradoria Federal. Aprovado por 230 
unanimidade. Assunto 3.13 – Deliberação sobre uso de recursos do projeto 231 
9630/FAI – Comunica que há recurso neste projeto para aquisição de Material 232 
Permanente, exclusivamente. Solicita aos membros que discuta com seus pares sobre 233 
sugestões de compra de bens para o CCA. Destaca a importância de que seja um 234 
equipamento Multiusuário e que não gere ao Centro custos de instalação, adequação 235 
e/ou manutenção. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença e 236 
colaboração dos membros, declarando encerrada a reunião, da qual eu, Fábia Z. Nardi 237 
Farbelow lavrei a presente ATA, que assino juntamente com o Senhor Presidente e 238 
membros presentes à Reunião. 239 
  240 
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